

Sólo doce de los 114 opositores a bibliotecario pasan el primer examen

La directora general de Cultura, Camino Paredes, apuntó ayer que el examen fue elaborado por los técnicos del Servicio de Bibliotecas, en cuyo criterio confío.

Asnabi teme en todo caso que los resultados de la oposición agrave la carencia de personal y la precariedad del empleo, a juicio de Asnabi, dos de los problemas más importantes que sufren las bibliotecas públicas navarras hoy. A ese respecto, Camino Paredes señaló ayer que está a punto de iniciarse un estudio de las necesidades de las bibliotecas.

Doce de 114 aspirantes

El examen teórico se celebró en febrero y el resultado se conoció a comienzos de este mes. La oposición, la primera que se convocaba desde el año 2000, había atraído a 114 aspirantes. Era una gran oportunidad, porque había muchas plazas, 19. Un porcentaje muy importante de los aspirantes se había dedicado muy en serio a prepararla. Muchos habían tomado meses de permiso sin sueldo y, por supuesto, habían dejado vacaciones, relataba ayer Asunción Maestro, la presidenta de Asnabi. Por eso los resultados fueron un mazazo.

Tan sólo 12 de quienes cumplimentaron el examen, que consistía en un cuestionario de 100 preguntas en el que los errores restaban puntuación, lo superaron. Nunca se había dado un porcentaje tan bajo. En Asnabi consideran que muchas de las preguntas encerraban excesiva dificultad y que no tenían que ver con la ocupación diaria del bibliotecario. Así, en un blog de Asnabi se explicitan que entre las preguntas estaban la equivalencia del nombre latino de Antuerpia, el título de un disco de Van Morrison o el nombre del inventor de una máquina que revolucionó la imprenta en el siglo XIX.

Camino Paredes, directora general de Cultura y responsable de las bibliotecas, insistía ayer en que fueron los técnicos del servicio de bibliotecas quienes elaboraron el examen. Confío en su criterio, en que se hacen las preguntas para encontrar a las personas idóneas para el puesto. A nosotros nos hubiera encantado que se hubieran cubierto las 19 plazas, pero en las oposiciones a veces ocurren estas cosas, apuntaba Paredes. Las plazas que queden tendrán que volver a convocarse.

Los doce opositores que han superado la oposición deben pasar dos nuevas pruebas, una de ellas de carácter práctico. El siguiente examen tendrá lugar el 29 de marzo.

Escasez de personal

Asnabi se muestra preocupada en que el resultado de esta oposición redunde en lo que a su juicio es uno de los principales problemas de las bibliotecas públicas, la carencia de personal. Según los datos que maneja la asociación, el 82% de las bibliotecas sólo es atendido por un bibliotecario. En algunas localidades pequeñas entendemos que sea así, pero en otras no. Al final eso genera que se cierren las bibliotecas por la mañana o que no se presten todos los servicios que se podrían ofrecer hoy en día.

La asociación, de la que son miembros más de un centenar de bibliotecarios, considera también que el porcentaje de trabajadores que están contratados de manera temporal es excesivo. Sabemos que la precariedad y la temporalidad es un problema de toda la sociedad. Pero en el caso de las bibliotecas se supera el 40%. Nos parece mucho. Además, hay vacantes sin cubrir y ahora esas 19 plazas tampoco van a poder ocuparse al completo. Precisamente muchos de quienes se presentaron a la oposición trabajan de modo temporal en la Red de Bibliotecas Públicas. Y no meses, sino seis y ocho años.

La directora general de Cultura señalaba ayer que se ha iniciado la elaboración de un estudio de las necesidades de las bibliotecas, que examinará aspectos diversos como los horarios, la prestación de servicios o el personal necesario. Esperamos obtener un documento objetivo, concluyente, que nos dé una radiografía de la situación real de las bibliotecas, decía Paredes.